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Резюме 
На своей 196-й сессии Комитет рассмотрел ряд касающихся Всемирной продовольственной 
программы (ВПП) финансово-бюджетных вопросов и вопросов надзора, которые будут 
вынесены на рассмотрение ежегодной сессии Исполнительного совета ВПП в июне 
2023 года. 

Проект решения Совета 
Совету предлагается принять к сведению мнения и рекомендации Финансового комитета 
относительно вопросов, выносимых на рассмотрение ежегодной сессии Исполнительного 
совета ВПП в июне 2023 года. 

По существу содержания настоящего документа обращаться к: 

г-ну Дэвиду Макшерри (Mr. David McSherry), 
Секретарю Финансового комитета 

тел.: +39 06570 53719 
эл. почта: DavidWilliam.McSherry@fao.org 

https://www.fao.org/home/ru
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Введение 
1. Комитет представил Совету приводимый ниже доклад о работе своей сто девяносто 
шестой сессии.  

2. Помимо Председателя Комитета г-жи Имельды Смольчич Ниерс (Уругвай) на сессии 
присутствовали следующие представители членов: 

• г-жа Кристина Джилл (Австралия) 
• г-н Мина Ризк (Египет) 
• г-н Каба Ургесса Динсса (Эфиопия) 
• г-н Юсихиро Курая (Япония) 
• г-н Мигель Хорхе Гарсия Уиндер 

(Мексика) 
• г-н Фарид Мустафа М. Санда 

(Нигер) 

• г-жа Ани Лам Чонг Леон (Панама) 
• г-н Владимир В. Кузнецов 

(Российская Федерация) 
• г-н Мохаммед Ахмед М. аль-Гамди 

(Саудовская Аравия) 
• г-н Петтер Нильссон (Швеция) 
• г-жа Ратчанок Сангпенчан (Таиланд) 
• г-жа Элизабет Петровски 

(Соединенные Штаты Америки) 

3. Председатель информировала Комитет о том, что:  

• на этой сессии представителем Австралии вместо г-жи Эммы Хатчер назначена  
г-жа Кристина Джилл;  

• на этой сессии представителем Нигера вместо г-жи Таиру Раилы Рабиу назначен  
г-н Фарид Мустафа М. Санда;  

• на этой сессии представителем Панамы вместо г-на Томаса Дункана Хурадо была 
назначена г-жа Ани Лам Чонг Леон;  

• на этой сессии представителем Швеции вместо г-жи Перниллы Иварссон назначен  
г-н Петтер Нильссон;  

• на этой сессии представителем Соединенных Штатов Америки вместо г-на Родни 
Хантера назначена г-жа Элизабет Петровски.  

4. Документ с краткой информацией о профессиональной квалификации замещающих 
представителей размещен на веб-сайте руководящих и уставных органов: 
http://www.fao.org/unfao/govbodies/gsbhome/finance-committee/substitute-representatives/ru/.  

5. Сто девяносто шестая сессия Финансового комитета была созвана в гибридном 
формате, в соответствии с которым часть представителей членов участвовали в ее работе в 
очном формате непосредственно в штаб-квартире ФАО, а часть – в виртуальном формате. 
Финансовый комитет подтвердил, что на основании правила VII Правил процедуры 
Финансового комитета им было принято решение приостановить действие правил, которые 
могут быть несовместимы с проведением сессии в гибридном формате.  

6. Кроме того, на 196-й сессии Комитета присутствовали наблюдатели без права 
выступления от следующих государств-членов:  

• Алжир 
• Буркина-Фасо 
• Венесуэла (Боливарианская 

Республика) 
• Джибути 
• Доминиканская Республика 
• Замбия 
• Кабо-Верде 
• Китай  
• Конго 

• Куба 
• Кувейт 
• Ливия 
• Монако 
• Румыния 
• Сальвадор 
• Соединенное Королевство 

Великобритании и Северной 
Ирландии 

• Экваториальная Гвинея 

http://www.fao.org/unfao/govbodies/gsbhome/finance-committee/substitute-representatives/ru/
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Вопросы, касающиеся Всемирной продовольственной программы 

Проверенная финансовая отчетность за 2022 год 
7. Комитет рассмотрел проверенную финансовую отчетность ВПП за 2022 год.  

8. Комитет был информирован о том, что в 2022 году ВПП внесла изменения в формат 
отчетности в соответствии с требованиями Международных стандартов финансовой 
отчетности общественного сектора (МСФО ОС). Поступления и признанные расходы ВПП 
составили 14,4 млрд долл. США и 11,4 млрд долл. США, увеличившись соответственно на 50 и 
29 процентов, что привело к образованию профицита в сумме 3,0 млрд долл. США. Чистые 
активы ВПП на конец 2022 года составили 11,6 млрд долл. США, а итоговый бюджет с учетом 
потребностей – 20,8 млрд долл. США. В 2022 году по итогам консультаций с внешним 
аудитором ВПП внесла в учетную политику изменения в части учета поступлений в 
соответствии с МСФО 23, что повлекло за собой пересчет сравнительных показателей 
за 2021 год и увеличение стоимости чистых активов на начало периода на 0,8 млрд долл. США; 
кроме того, в целях отражения дополнительной информации были изменены классификация и 
форма представления сведений о расходах. Комитет рекомендовал ВПП продолжать 
корректировать формат представления отчетности в соответствии с предложениями внешнего 
аудитора.  

9. Комитет высоко оценил представленную проверенную финансовую отчетность и 
безусловно положительное аудиторское заключение. Он отметил информацию о прочном 
финансовом положении и результатах деятельности ВПП, указав, что высокая зависимость от 
нескольких ключевых доноров служит фактором риска для финансирования ВПП, и 
рекомендовал продолжить расширять базу доноров. Комитет выразил благодарность за 
представленные разъяснения относительно необычно высокого профицита, образовавшегося 
главным образом вследствие временного разрыва между поступлением доходов в четвертом 
квартале и признанием расходов. Он положительно оценил изменения в представлении 
отчетности, выразив при этом обеспокоенность по поводу того, что новая политика учета 
поступлений может привести к возникновению расхождений между целями доноров и 
отражением их взносов в отчетности. Комитет был информирован о намерении ВПП 
обеспечить освоение многолетних взносов в течение указанного донорами периода, отметив 
при этом, что в некоторых случаях поступления будут учитываться в финансовой отчетности 
авансом. 

10. Комитет дал высокую оценку заключению внешнего аудитора, принял к сведению его 
выводы и рекомендации и поручил руководству представить информацию о его планах по 
выполнению этих рекомендаций. Он настоятельно призвал ВПП обеспечить своевременное 
осуществление рекомендаций, отметив при этом трудности, связанные с осуществлением 
некоторых из них. Особое внимание было уделено рекомендациям, касающимся финансового 
контроля при выверке денежных переводов, политики признания расходов по закупке 
продовольственных товаров, порядка начисления заработной платы и выплат персоналу, а 
также практики выбытия основных средств для обеспечения надлежащего финансового 
контроля. Комитет был информирован о том, что для выполнения некоторых рекомендаций 
потребуются новые решения на общесистемном уровне и время; кроме того, Организации 
будет необходимо определить очередность их осуществления с учетом имеющихся у нее 
возможностей.  

11. С учетом изложенных выше замечаний и рекомендаций Комитет рекомендовал 
Исполнительному совету одобрить финансовую отчетность ВПП за 2022 год и 
заключение внешнего аудитора.  

Заключение внешнего аудитора по вспомогательным службам 
12. Комитет рассмотрел документ "Заключение внешнего аудитора по вспомогательным 
службам" и ответ руководства на приведенные в нем рекомендации.  
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13. Комитет настоятельно призвал ВПП своевременно выполнить рекомендации внешнего 
аудитора в целях снижения рисков и обеспечения прозрачности и надлежащего управления. 
Руководство ВПП подтвердило, что согласно с рекомендациями, отметив, что для выполнения 
некоторых из них потребуется дополнительная оценка соответствующих затрат и оперативной 
обстановки. Планом управления ВПП на 2024–2026 годы предусматривается возможность 
изыскания средств на нужды устранения недостатков системы надзора и контроля за 
финансированием, указанных в заключении.  

14. Комитет был проинформирован о том, что ВПП реализует стратегию оперативной 
деятельности в соответствии со стандартами Организации Объединенных Наций и в русле 
усилий по реформированию и принимает активное участие в деятельности 
межучрежденческих рабочих групп, например в области управления по категориям, 
согласившись апробировать две из четырех выбранных категорий. С учетом того, что в 
2022 году объем закупок товаров и услуг достиг 1,2 млрд долл. США, Комитет получил 
заверения в твердом намерении ВПП внедрить строгие процедуры закупок, в том числе 
изучить устойчивые подходы, например завершить разработку экологической, социальной и 
управленческой стратегии, предусматривающей механизмы управления отношениями с 
поставщиками.  

15. Комитет был проинформирован о том, что в отношении закупок продовольствия, 
товаров и услуг в ВПП действуют строгие процедуры, отвечающие стандартам Глобального 
рынка Организации Объединенных Наций (ГРООН), которые предусматривают три уровня 
регистрации поставщиков в зависимости от предполагаемого объема затрат, при этом каждый 
следующий уровень подразумевает более тщательную проверку и представление конкретной 
документации при осуществлении как международных закупок (например, экспортная 
документация), так и закупок на местном уровне.  

16. Комитет настоятельно призвал ВПП обеспечить реализацию всех стратегий и 
соответствующих указаний как в штаб-квартире, так и на уровне региональных и страновых 
представительств. Комитет получил заверения в том, что Отдел управления каналами поставок 
(SCO) будет работать в тесном взаимодействии с подразделениями ВПП, отвечающими за 
соблюдение требований на всех уровнях, а также с Комитетом по цепочкам поставок в целях 
обеспечения эффективного надзора за вспомогательными службами.  

17. С учетом изменений в процедуре регистрации поставщиков Комитет рекомендовал 
соответствующим образом обновить руководство по закупкам и другие связанные с ним 
руководства. Комитет был проинформирован о том, что в рамках проводимого в настоящее 
время обзора процесса закупок (ОПЗ) SCO разрабатывает оптимизированные процедуры для 
применения в масштабах всей организации и что готовящееся сводное руководство будет 
включать положения, касающиеся закупок продовольствия, товаров и услуг.  

18. Комитет просил пояснить, каким образом ВПП планирует централизовать услуги по 
закупкам, не охватывая при этом некоторые специализированные виды закупочной 
деятельности, и был проинформирован о том, что закупки отдельных видов 
специализированных услуг, например в области воздушных и морских перевозок, требуют 
наличия соответствующего технического опыта и что в рамках ОПЗ будет проведен анализ 
целесообразности, чтобы определить возможную степень централизации таких услуг при 
сохранении их эффективности. Комитет получил заверения в том, что в данном вопросе будет 
применяться единообразный подход, поскольку все подразделения, о которых идет речь, 
подчиняются директору SCO.  

19. Комитет положительно воспринял усилия ВПП по введению нового штатного 
расписания и высоко оценил тот факт, что ВПП уделяет приоритетное внимание подготовке 
общеорганизационного руководства по хранению личных дел сотрудников. Комитет 
настоятельно призвал ВПП обеспечить принятие и внедрение этих рекомендаций 
региональными бюро. Комитет был проинформирован о том, что работа по преобразованию 
системы контрактов в различных подразделениях еще продолжается, и прежде всего это 
касается аффилированных сотрудников, однако ВПП твердо намерена сократить долю 
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аффилированных лиц среди всех сотрудников организации. Комитет обратил внимание на 
необходимость применения сбалансированного и поэтапного подхода в этом отношении с 
учетом обусловленного чрезвычайными обстоятельствами и циклического характера 
деятельности ВПП на местах и ее зависимости от внебюджетных ресурсов, а также учитывать 
дополнительные издержки, связанные с преобразованием системы контрактов.  

20. Комитет напомнил о важности совершенствования политики в области 
информационных технологий и соответствующих руководящих принципов и настоятельно 
рекомендовал ВПП выполнить соответствующие рекомендации, в том числе по проведению 
обзора всего спектра информационных технологий (ИТ) в целях оптимизации использования 
таких систем и расширения полномочий Отдела технологий по надзору за закупками и 
разработкой ИТ-систем. Он был проинформирован о том, что после утверждения в апреле 
2023 года новой стратегии в области информационных технологий на 2023–2026 годы ВПП 
приступила к проработке основополагающих аспектов, включая усовершенствованные 
механизмы управления и общеорганизационную архитектуру.  

21. С учетом изложенных выше замечаний и рекомендаций Комитет настоятельно 
призвал руководство ВПП осуществить эти рекомендации в сроки, определенные в 
документе.  

Заключение внешнего аудитора по системе отпуска и учета топлива 
22. Комитет рассмотрел документ "Заключение внешнего аудитора по системе отпуска и 
учета топлива" и ответ руководства на приведенные в нем рекомендации.  

23. Комитет поддержал представленные в документе рекомендации. Он положительно 
воспринял информацию о выполнении 3 из 17 рекомендаций и просил обеспечить выполнение 
остальных рекомендаций до конца 2024 года.  

24. Комитет подчеркнул важность эффективного функционирования системы отпуска и 
учета топлива на основе стандартизированного процесса, отдавая приоритет долгосрочным 
соглашениям, предусматривающим сокращение объема выплат наличными, а также анализа 
данных, включая сбор достоверных данных о выработке энергии солнечными энергосистемами 
ВПП.  

25. Руководство пояснило, что некоторые приведенные в заключении рекомендации 
требуют проведения дополнительного анализа, включая более подробную оценку 
соответствующих расходов и определение очередности их выполнения с учетом других задач, 
лежащих на сотрудниках, и имеющихся ресурсов.  

26. Комитет получил разъяснения по следующим вопросам: 

a) обеспечение должного внимания и меры по решению проблемы нехватки топлива, 
которая была отражена в реестрах рисков некоторых страновых представительств, 
и регулярный мониторинг в целях снижения таких рисков; и  

b) причины отставания с внедрением систем экологического менеджмента (СЭМ) 
ВПП, соответствующих стандартам ISO 14001, поскольку доля страновых 
представительств ВПП, внедряющих СЭМ, составила 27 процентов вместо 
40 процентов, предусмотренных соответствующим ключевым индикатором 
эффективности (КИЭ).  

27. С учетом изложенных выше замечаний и рекомендаций Комитет настоятельно 
призвал руководство ВПП осуществить эти рекомендации в сроки, определенные в 
документе.  

Годовой доклад Генерального инспектора и записка Директора-исполнителя 
28. Комитет рассмотрел "Годовой доклад Генерального инспектора" и "Записку 
Директора-исполнителя по годовому докладу Генерального инспектора".  
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29. Комитет с удовлетворением воспринял положительное заключение, подготовленное 
Канцелярией Генерального инспектора (OIG), в том числе сделанный им вывод об отсутствии 
существенных недочетов по итогам основанной на анализе рисков надзорной работы, 
проведенной им в 2022 году. Он отметил, что результаты проведенных в 2022 году 
аудиторских проверок оказались более высокими: в подавляющем большинстве случаев 
положение дел по результатам проверки было признано "частично удовлетворительным" с 
необходимостью некоторого совершенствования. Комитет вновь выразил обеспокоенность 
фактом повторения выводов в отношении распределения денежных пособий, работы с 
бенефициарами, отсутствием проработанного общеорганизационного руководства по вопросу 
применения принципов полного возмещения затрат в цепочке поставок, организации работы с 
партнерами по сотрудничеству и мониторинга выполнения программ. Руководство ВПП 
отметило, что разделяет эти обеспокоенности и указало, что для таких областей будет 
разработан поддающийся количественной оценке план работы, включая смету затрат, 
предусматривающий более строгий мониторинг осуществления для обеспечения успешного 
достижения запланированных результатов. Комитет отметил, что разделяет обеспокоенность 
OIG и руководства в связи с тем, что сотрудники на должностях уровня Д-1 и выше 
составляют около 5 процентов от общего числа лиц, в отношении которых ведется 
расследование.  

30. Кроме того, Комитет выразил обеспокоенность в связи с постоянным ростом 
количества поступающих жалоб и расследуемых дел. Он был информирован о том, что с 
учетом требований к качеству и своевременности завершения работы текущая нагрузка на 
одного следователя по-прежнему является неприемлемой. Комитет согласился с тем, что при 
сохранении текущих тенденций в сфере проведения расследований необходимо предусмотреть 
возможность выделения дополнительных ресурсов, и настоятельно призвал руководство ВПП 
при содействии OIG активизировать усилия по профилактике в целях стабилизации или 
обращения вспять тенденции к росту числа жалоб.  

31. С учетом изложенных выше замечаний и рекомендаций Комитет рекомендовал 
Исполнительному совету ВПП принять к сведению Годовой доклад Генерального 
инспектора и настоятельно призвал руководство ВПП использовать упомянутые в 
докладе возможности для дальнейшего совершенствования работы в различных 
областях, уделяя особое внимание повторно выявленным проблемам, на которые указал 
Генеральный инспектор.  

Обзор руководством значимых вопросов, связанных с рисками и контролем, 
за 2022 год 

32. Комитет рассмотрел документ "Обзор руководством значимых вопросов, связанных с 
рисками и контролем, за 2022 год".  

33. Комитет заслушал информацию о проведенных Директором-исполнителем 
мероприятиях по обеспечению достоверности информации, в проведении которых приняли 
конструктивное участие 133 старших руководителя ВПП, чьи замечания наряду с выводами 
служб внутреннего и внешнего надзора были учтены при подготовке рассматриваемого 
документа. Комитет был проинформирован о том, что определенные в 2021 году четыре 
основные направления внутреннего контроля все еще требуют неослабного внимания: 
культура поведения на рабочем месте; управление кадровым потенциалом и кадровое 
планирование; взаимодействие с неправительственными организациями (НПО); и работа с 
бенефициарами и ИТ-решения. Комитет был ознакомлен с некоторыми замечаниями без 
указания их источника, с тем чтобы продемонстрировать как широту полученной от старших 
руководителей ВПП информации, так и масштабы проведенной в течение этого периода 
практической работы.  

34. Комитет положительно воспринял документ "Обзор руководством значимых вопросов, 
связанных с рисками и контролем, за 2022 год", оценив полезность приведенной в нем 
информации и внимание руководства ВПП к основным присущим Организации рискам в 
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области контроля, что согласуется с аналогичными вопросами, поднятыми в других 
документах, рассмотренных в ходе этой сессии.  

35. Комитет получил разъяснения по ключевым техническим вопросам, в том числе 
следующим:  

a) масштабы информирования представительств ВПП во всем мире о результатах 
работы Директора-исполнителя по обеспечению достоверности информации;  

b) перспективы устранения новых рисков и проблем в области контроля и 
необходимость их регулярного включения в Заявление о внутреннем контроле для 
отслеживания их эволюции на годовой основе, в том числе с тем, чтобы 
своевременно включить их в число основных рисков, при необходимости;  

c) увеличение количества координаторов на местах по вопросам взаимодействия с 
неправительственными организациями в рамках усилий по наращиванию 
потенциала;  

d) формирование должного морально-этического настроя среди руководства высшего 
звена путем уделения приоритетного внимания культуре поведения на рабочем 
месте и искоренения случаев непоследовательного применения дисциплинарных 
мер, включая подготовку ежегодного доклада о применении дисциплинарных мер;  

e) текущая деятельность по поощрению и удержанию национальных сотрудников;  
f) осуществление плана действий ВПП по борьбе с расизмом;  
g) ход подготовки ответа на совместное письмо сотрудников ВПП от марта 2022 года 

руководству по вопросам многообразия и инклюзивности и результаты 
общеорганизационной работы в этих областях, включая активизацию внимания к 
этому вопросу со стороны нового Директора-исполнителя;  

h) усилия по сокращению сроков оформления консультантов при найме; и  
i) актуальные инициативы по управлению местным кадровым потенциалом.  

36. С учетом вышеизложенных замечаний и рекомендаций Комитет:  

a) настоятельно призвал руководство ВПП и далее принимать изложенные в 
документе меры, направленные на смягчение рисков и обеспечения наиболее 
эффективного и результативного использования ресурсов ВПП и сохранности 
ее активов; и  

b) рекомендовал Исполнительному совету принять к сведению документ "Обзор 
руководством значимых вопросов, связанных с рисками и контролем, за 
2022 год".  

Доклад о ходе выполнения рекомендаций внешнего аудитора 
37. Комитет рассмотрел доклад о ходе выполнения рекомендаций внешнего аудитора.  

38. Комитет был проинформирован о том, что выполнение 21 из 46 рекомендаций, 
остававшихся невыполненными по состоянию на момент проведения ежегодной сессии 
Исполнительного совета в июне 2021 года, было завершено полностью, и таким образом доля 
выполненных рекомендаций достигла 46 процентов; при этом 52 рекомендации, в том числе 
27 новых рекомендаций по результатам проверки финансовой отчетности за 2021 год, 
выполнены не были.  

39. Комитет получил разъяснения относительно ряда рекомендаций, в том числе 
следующим:  

a) просроченные рекомендации и порядок продления сроков осуществления в связи с 
внутренней политикой или системными изменениями, внедрение которых 
потребовало дополнительного времени;  
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b) механизм управления взаимодействием с НПО, включая процессы управления 
соглашениями на местном уровне, такие как выборочные проверки, оценки 
деятельности для получения представления об эффективности работы партнеров из 
числа НПО и усилия по оцифровке данных, например путем создания системы 
талонов для отслеживания возникающих проблем и реагирования на них; и  

c) вклад Центра бронирования Организации Объединенных Наций в усилия ВПП по 
возмещению расходов; при этом выяснилось, что меры по совершенствованию 
функционирования данного центра были направлены на усиление контроля за 
удостоверением личности и авторизацией пассажиров и не были непосредственно 
связаны с возмещением ресурсов.  

40. Комитет положительно воспринял доклад и успехи в выполнении рекомендаций 
внешнего аудитора и поручил руководству ВПП представить членам ответы на технические 
вопросы в письменном виде.  

41. Комитет:  

a) настоятельно призвал руководство ВПП завершить выполнение остающихся 
невыполненными рекомендаций в сроки, указанные в докладе; и  

b) рекомендовал Исполнительному совету принять к сведению Доклад о 
выполнении рекомендаций внешнего аудитора.  

Годовой доклад Независимого консультативного комитета по надзору 
42. Комитет рассмотрел Годовой доклад Независимого консультативного комитета по 
надзору (НККН), охватывающий период с 1 апреля 2022 года по 31 марта 2023 года.  

43. Комитет положительно воспринял информацию о достигнутых НККН успехах в таких 
областях, как управление рисками, кибербезопасность, внутренний аудит, организация работы 
с партнерами по сотрудничеству и расследования; Комитет принял к сведению информацию о 
выявленных НККН ключевых областях риска, в том числе таких как безопасность 
информационных технологий, управление идентификацией бенефициаров, денежные переводы 
и проблемы мошенничества и коррупции на уровне партнеров по сотрудничеству, и согласился 
с тем, что руководству ВПП следует обратить приоритетное внимание на эти области.  

44. Комитет был проинформирован о том, что НККН рекомендовал обеспечить 
координацию деятельности надзорных органов во избежание дублирования их функций и 
избыточного контроля с их стороны, поскольку это может отразиться на эффективности и 
результативности их деятельности.  

45. Относительно стратегического кадрового планирования Комитет получил разъяснения 
о том, что, хотя соответствующее мероприятие на уровне страновых представительств 
изначально носило добровольный характер, участие в его проведении приняли практически все 
подразделения ВПП и что были предприняты усилия по увязке данного мероприятия с 
подготовкой страновых стратегических планов.  

46. Что касается рекомендации НККН относительно проекта "Оптимизация и упрощение 
модели поддержки страновых представительств" (КОСМОС), то Комитет был 
проинформирован о том, что в настоящее время данный проект апробируется региональными 
бюро для Ближнего Востока, Северной Африки и Восточной Европы и что внимание ему 
уделяется на самом высоком уровне. В настоящее время на базе секретариата проекта 
КОСМОС идет процесс создания отельного проектного управления, которое будет отвечать за 
координацию осуществления этого проекта и оценку достигнутых результатов. В случае 
успешного апробирования проект мог бы быть расширен и на другие регионы, что позволит 
получить дополнительную информацию о его потенциальных выгодах и наладить надежные 
процессы управления, необходимые для практического внедрения соответствующего решения.  

47. Комитет был проинформирован о том, что выделение взносов донорами и связанные с 
ними расходы обуславливаются различными требованиями и что такие требования носят все 
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более комплексный характер. Дополнительные расходы, связанные с подготовкой 
нестандартной отчетности, обычно покрываются донором за счет дополнительных прямых 
взносов, при этом подготовка отчетности на уровне страновых представительств должна 
вестись более системно.  

48. Комитет:  

a) признал важную роль Независимого консультативного комитета по надзору 
(НККН) и призвал НККН и далее работать в таком же ключе;  

b) высоко оценил предоставленные НККН рекомендации в областях, 
относящихся к его мандату, в частности по таким вопросам, как продолжение 
работы ВПП по налаживанию координации между различными надзорными 
подразделениями; выполнение рекомендаций по итогам оценок; и 
профилактика нарушений, особенно со стороны партнеров по сотрудничеству; 
и  

c) рекомендовал Исполнительному совету принять доклад к сведению.  

Доклад об использовании механизмов стратегического финансирования ВПП 
49. Комитет рассмотрел документ "Доклад об использовании механизмов стратегического 
финансирования ВПП" (1 января – 31 декабря 2022 года).  

50. Комитет поддержал использование ВПП механизмов стратегического финансирования, 
которые представляют собой важный инструмент, обеспечивающий повышение 
эффективности и результативности деятельности ВПП. Он высоко оценил использование ВПП 
этих механизмов финансирования и работу по управлению связанными с ними рисками.  

51. Комитет отметил, что эффективность механизмов стратегического финансирования 
повышается в том случае, когда взносы могут использоваться на более гибкой основе, и 
рекомендовал ВПП призвать доноров предоставлять ВПП взносы на условиях, 
обеспечивающих их более гибкое использование. Комитет отметил, что диверсификация 
донорской базы может положительно отразиться на стратегических механизмах 
финансирования, включая счет оперативного реагирования (СОР), и что самим донорам 
следует более гибко подходить к вопросу об их пополнении за счет остаточного 
финансирования.  

52. Комитет заслушал разъяснения по следующим поднятым им вопросам:  

a) усилия по "оживлению" счета оперативного реагирования (СОР), включая новую 
директиву1, в которой изложены уточненные параметры использования механизмов 
стратегического финансирования, а также потребности в ассигнованиях, которые в 
2023 году ожидаются на уровне 500 млн долл. США, что потребует привлечения 
дополнительных взносов со стороны доноров;  

b) издержки, возможности и риски, связанные с созданием Глобального фонда 
управления товарными ресурсами (ГФУТР), включая важность разделения 
функций планирования потребностей и поиска источников в целях усиления 
контроля; и  

c) преимущества использования Фонда финансирования капиталовложений в качестве 
одного из элементов механизма финансирования общеорганизационных услуг, 
который используется для апробирования системы лизинга автотранспортных 
средств в рамках усилий по реформированию ООН.  

53. Комитет положительно воспринял усилия ВПП по стимулированию закупок на 
местном уровне и у мелких фермеров, объем которых увеличился на 21 процент.  

                                                           
1 Счет оперативного реагирования – чрезвычайный резерв ВПП для спасения жизни людей (июнь 
2022 года). 
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54. Комитет был проинформирован о том, что, в соответствии с утвержденным 
Исполнительным советом ВПП динамичным подходом к установлению верхних границ на 
уровне 10 процентов от общей суммы прогнозируемых взносов, верхние границы ГФУТР и 
Фонда внутреннего кредитования проектов были пересмотрены в соответствии с новым 
прогнозом по общим взносам в 2023 году и понижены с 11 до 10 млрд долл. США.  

55. С учетом вышеизложенных замечаний и рекомендаций Комитет рекомендовал 
Исполнительному совету принять к сведению доклад об использовании механизмов 
стратегического финансирования ВПП за период с 1 января по 31 декабря 2022 года.  

Использование средств счета выравнивания бюджета на поддержку программ и 
покрытие административных расходов  

56. Комитет рассмотрел доклад "Использование средств счета выравнивания бюджета на 
поддержку программ и покрытие административных расходов" (счет выравнивания ППА).  

57. Комитет был проинформирован о том, что, несмотря на то, что общая сумма 
ожидаемых в 2023 году взносов была понижена с 11 до 10 млрд долл. США, прогнозируемый 
остаток средств на счете выравнивания расходов на поддержку программ и административных 
расходов (ППА) значительно превышает установленный целевой уровень в объеме 
пятимесячных расходов по ППА, в связи с чем руководство ВПП внесло предложение о 
переводе 100 млн долл. США в пользу СОР. Комитет был проинформирован о том, что этот 
перевод не окажет негативного влияния на баланс счета выравнивания ППА.  

58. Комитет отметил, что в дальнейшем может возникнуть необходимость рассмотрения 
запроса о пополнении специального счета самострахования в связи с чрезвычайной ситуацией 
в Судане.  

59. С учетом вышеизложенных замечаний и рекомендаций Комитет:  

a) принял к сведению представленную информацию о счете выравнивания 
бюджета на поддержку программ и покрытие административных расходов и 
прогнозы по уровню средств на данном счете на 2023 год; и  

b) рекомендовал Исполнительному совету утвердить перевод 100 млн долл. США 
со счета выравнивания ППА для пополнения счета оперативного 
реагирования.  

Прочие вопросы 

Сроки и место проведения сто девяносто седьмой сессии 
60. Комитет был информирован о том, что его следующую сессию планируется провести в 
Риме 30–31 октября 2023 года.  
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Документы для сведения 

- Доклад Директора-исполнителя о взносах и о частичном или полном освобождении от 
возмещения расходов в 2022 году в соответствии с подпунктом f) пункта 4 правила XIII 
Общих правил (документ FC 196/INF/2)  


